



Columna



Juan Correa

Director (s) del Hospital San José de Casablanca

## A un año del sueño hecho realidad

**H**ace un año el Hospital San José de Casablanca abrió sus puertas en su nueva infraestructura, marcando un hito en la historia de nuestra comuna. El lunes 29 de abril de 2024, a las 06:30 horas, el equipo directivo, junto al plantel profesional, técnico y administrativo, recibió por primera vez a los usuarios en esta nueva casa. Tres días después, el jueves 2 de mayo, trasladamos al último hospitalizado desde el antiguo recinto, ubicado en pleno centro de la ciudad, a una de las modernas salas de la Unidad de Medicina, dando apertura a las nuevas unidades de Urgencia y Hospitalización.

Estos logros no sólo representaron una mejora en la atención de salud, sino también la materialización de un sueño largamente anhelado por los casablanquinos.

Durante años, la comunidad luchó incansablemente por un hospital que estuviera a la altura de sus necesidades. La movilización ciudadana, especialmente tras el trágico accidente en la Ruta 68, producido el 12 de octubre de 2011, evidenció la urgencia de contar con un centro asistencial moderno y equipado.

Casablanca, rodeada de vías de alta circulación vehicular, requería con urgencia una infraestructura que pudiera responder eficazmente a emergencias y brindar una atención digna a sus habitantes.

Recordemos que la inauguración oficial del nuevo Hospital San José de Casablanca, el 12 de marzo de 2025, contó con la presencia del Presidente de la República Gabriel Boric y de la ministra de Salud, Dra. Ximena Aguilera, entre otras autoridades. El Jefe de Estado destacó, frente a cientos de invitados que llegaron hasta este establecimiento

para presenciar este hecho histórico, que “este edificio costó 33 mil millones de pesos y tiene una infraestructura de primer nivel, pero no es nada sin sus trabajadores y trabajadoras, no es nada sin las funcionarias y funcionarios de la salud (...) ustedes son los que dan vida a esta infraestructura”.

Claro que sí. Si este nuevo hospital lo hacemos todos, no somos sólo ladrillos y ventanas. ¡Somos todas y todos!

Si de historia sanitaria se trata, y no sólo para Casablanca, sino para la Región de Valparaíso, fue la puesta en marcha de la Unidad de Diálisis en diciembre pasado. Este servicio ha permitido que 24 pacientes, que anteriormente debían trasladarse a Valparaíso para recibir tratamiento, puedan hacerlo en su propia comuna, mejorando significativamente su calidad de vida.

Desde que este nuevo hospital abrió sus puertas a la comunidad hemos cumplido metas importantes: la implementación de nuevas unidades, la mejorar el trato en la atención de urgencias y la consolidación de un equipo comprometido con la salud de la comunidad. Sin embargo, aún enfrentamos desafíos, como la necesidad de ampliar nuestras prestaciones y fortalecer la resolutiveidad en atención primaria. Ejemplo de aquello es la gestión para realizar 300 mamografías en dependencias del nuevo hospital.

Este “aniversario” es una oportunidad para agradecer a todos quienes han sido parte de este proceso: funcionarios, autoridades y, especialmente, a la comunidad de Casablanca, cuyo compromiso y perseverancia hicieron posible este sueño.